

INDUSTRIE

Savoie Transmissions remonte en puissance

Pierre Arboireau, le président de Savoie Transmissions, aux côtés d'Olivier Vey, coordinateur d'atelier.

Freinée dans sa croissance par la crise sanitaire et la pénurie de composants, Savoie Transmissions a mis à profit cette période pour accroître ses compétences et ajouter des cordes à son arc.

SOPHIE BOUTRELLE

Savoie Transmissions a clos ses deux derniers exercices sur un chiffre d'affaires en recul d'un million d'euros et une rentabilité proche de zéro. En cause ? Des facteurs conjoncturels comme la crise sanitaire et la pénurie de composants qui a suivi, avec des délais pouvant atteindre quatorze mois pour certaines pièces. « Notre chiffre d'affaires était tombé à son niveau de 2014, lorsque j'ai repris la société. Sauf qu'à cette époque-là, elle employait douze salariés. Mais j'ai décidé de conserver nos collaborateurs car, dans nos métiers, recruter est toujours très difficile », souligne Pierre Arboireau, son président. En 2023, l'industriel implanté sur le parc d'activités Altaïs (photo du bas), à Chavanod (74), revient à un chiffre d'affaires de 4,2 M€ (proche des 4,5 M€ de 2019), avec une vingtaine de salariés. Il a profité des deux



SOPHIE BOUTRELLE

années écoulées pour renforcer ses compétences techniques et former ses salariés. Depuis un an, il capitalise sur les huit modules de formation interne qu'il a développés en les offrant à ses clients. Une centaine de personnes a ainsi été accueillie lors de sessions mensuelles toutes bien remplies. « Ces formations permettent de mieux se connaître, d'assurer les bases du vocabulaire technique, d'attirer l'attention sur des points de vigilance ou des points clés », poursuit Pierre Arboireau.

DES MARCHÉS DIVERSIFIÉS

Spécialisé dans la distribution et la maintenance de solutions industrielles, Savoie Transmissions intervient sur des secteurs aussi divers que l'agroalimentaire, la pharmaceutique, les

remontées mécaniques ou encore la construction de machines. Les formations réalisées ces derniers mois lui permettent de renforcer ses activités dans le domaine des pompes où elle était assez peu présente. Son développement repose également sur la forte demande enregistrée pour les convoyeurs et quasi-machines.

En croissance, encore : les activités de conseil, notamment en matière de consommation énergétique. Alors que la moitié de l'électricité produite en France est consommée par les moteurs industriels, la PME est capable de faire des prescriptions comme, par exemple, l'installation d'un variateur de fréquence sur un moteur ou de capteurs détectant la présence de personnel dans un atelier. Puis, elle chiffre les économies potentielles et peut monter, directement ou avec des partenaires, les dossiers nécessaires pour l'obtention des primes CEE. La continuité des engagements sociaux et environnementaux « figurant au cœur même du métier de l'entreprise ». ■

EN RECHERCHE DE PARTENAIRES

Fondée en 1989, Savoie Transmissions réalise 75% de son chiffre d'affaires dans la région, 25% au niveau national. Elle est dimensionnée pour réaliser, à terme, 5 M€ de chiffre d'affaires avec une trentaine de salariés. La crise sanitaire l'a conduite à suspendre le développement de ses solutions de maintenance 4.0, distinguées par différents prix et trophées (Simodec 2016 et 2018, Artinov 2017, trophée écoresponsable 2017 de la CCI74). « Aujourd'hui, nous recherchons des partenaires pour réindustrialiser ce projet qui a été testé et validé », annonce Pierre Arboireau, le président. Cette ligne innovante de produits et services utilise les technologies du numérique, comme la réalité augmentée, pour prolonger la durée de vie des équipements et détecter les problèmes en temps réel, afin de réduire les taux d'incidents et tendre vers le « zéro panne ».



SOPHIE BOUTRELLE